
 

 

 
吉林电力股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2024-003 

投资者关系活动类别 

 

□ 特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访             □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会           □ 路演活动 

□ 现场参观  

 其他 （广发证券 2024 春季策略会） 

参与单位名称及人员

姓名 

广发证券股份有限公司  郝兆升 

广发证券股份有限公司  许子怡 

惠升基金管理有限责任公司  孙阳 

金鹰基金管理有限公司  陈炜 

时间 2024 年 3月 8日 (周五) 上午 9:00-9:50 

地点 广州 

上市公司接待人员姓

名 
刘  爽  董事会秘书 

投资者关系活动主要

内容介绍 

 

一、对吉电股份的基本情况做了简要介绍： 

吉电股份是由吉林省能交总发起成立的。公司于 2002年上市，上市

之初有 80 万左右的火电资产，主要集中于吉林省内。2012 年开始战略

转型，主要向新能源发展。2021 年公司在深圳召开的战略发布会，发布

了公司战略，明确了四条主线，主要发展新能源、综合智慧能源、氢能

和储能。近年来，新能源发展稳定，新能源装机比重不断上升。 

二、就下述问题进行交流： 

1.目前公司的新能源风光比例是多少？ 

答：风光比例在 4：6左右。 

2.新能源装机是否有新的投资计划？2024-2025年规划如何？ 

答：近年来新能源装机规模保持在 200-300 万的增长。目前拿到指

标和核准的项目大概在 500 万以上。公司会结合市场和政策情况，综合

考量。 

3.三北地区弃风弃光情况如何？ 



 

 

答：吉林省的弃风弃光率较低，西北较高，综合大概在百分之 7 左

右。 

4.国家新出台的辅助服务政策会不会对东北的政策有影响？公司辅

助服务主要源于哪方面的收入？ 

答：根据地方政策，目前影响较小。公司的辅助服务主要源于调峰

收入，根据调度要求和电网指令，保证上网的稳定性。 

5.氨的主要下游用户是哪些？ 

答：主要用于化工行业、食品行业等。 

6.公共事业价格如果提高，供暖价格是否会有涨价的预期？ 

答：暂时没有相关消息，省市并未出台相关政策。东北供暖和民生

与商业的联系密切。价格标准由政府统一制定。 

7.现在光伏的造价大概多少？是否包括配储？风电呢？ 

答：光伏的造价大概在 4元/瓦左右，包括配储。风电考虑风场的选

址，均价大概在 5-6元/瓦左右。 

8.对风光电价有什么看法？ 

答：作为发电企业，希望电价稳定。还是要看国家政策和地方政策。 

9.公司的经营业绩如何？ 

答：经营结果来看，近两年的业绩增长保持稳定。去年进行了年中

分红。 

10.风电是否有以大代小？风光设备折旧时间大概多久？ 

    答：我们有做过一些风场改造，技术改造。风电设备折旧大概是 20

年，光伏设备也是 20年。 

附件清单（如有） 无 

日期 2024-3-8 

 


